
本委員会ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

質疑の正確かつ詳細な内容については会議録を御参照ください。

１

衆議院青少年問題に関する特別委員会ニュース

平成 21.4.15 第 171 回国会第４号

4月 15日（水）、第４回の委員会が開かれました。

１ 青少年問題に関する件（ネット上の有害情報から子どもを守るための対策）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）株式会社エヌ・ティ・ティ・ドコモ取締役常務執行役員経営企画部長 加 藤 薫君

ＫＤＤＩ株式会社代表取締役執行役員副社長 長 尾 哲君

ソフトバンク株式会社社長室長 嶋 聡君

財団法人インターネット協会副理事長 国 分 明 男君

（質疑者及び主な質疑内容）

江 崎 洋一郎君（自民）

・現在利用されているフィルタリングサービスの使い勝手

に関して国分参考人はどのように評価しているか。

・携帯電話のフィルタリングサービスのバリエーションが

少ない原因と、携帯電話のフィルタリングをゲートウェ

イサーバー以外で行うことの可能性について国分参考人

の見解を伺いたい。

・利用者の使い勝手を確保する観点から、現在のゲートウ

ェイサーバーでのフィルタリングサービスが最も望まし

いものと考えるか、携帯電話事業者に伺いたい。

泉 健 太君（民主）

・携帯電話を利用した電子メールの使用についても子ども

の発達段階に応じた制限を設定すべきとする考えに対す

る携帯電話事業者の見解を伺いたい。

・携帯電話端末の技術の進展によって、青少年インターネ

ット環境整備法が求めるフィルタリング利用の義務を

改正する必要性に対する携帯電話事業者の見解を伺い

たい。

・携帯電話からのインターネット専用サイトに関しインタ

ーネット・ホットラインセンターが関係事業者に求める

協力とはどのようなものか。

池 坊 保 子君（公明）

・「ミクシィ」等の交流サイトの運営会社に対し出会い系サ

イト同様の書き込みがあるとして警視庁から削除要請が

あった事件（本年２～３月）について、フィルタリング

を設定しても、当該サイトを見ることは可能なのか携帯

事業者に伺いたい。

・モバイルコンテンツ審査・運用監視機構（ＥＭＡ）が認

定したサイトにおいて、出会い系サイトと同様の書き込

みがあることについて国分参考人はどのような対策が必

要であると考えるか。

・児童ポルノを撲滅するため、インターネット関連事業者

をはじめとする全てのものの認識を改める必要性につい

て携帯事業者の見解を伺いたい。

石 井 郁 子君（共産）

・子どもが使う携帯電話に必要な機能について、携帯事業

者間でどのような議論が行われてきたか。

・文部科学省の調査（平成 20年 11月）の中で、携帯電話

の危険性について、購入時に店員から説明を受けた割合

が少ない現状を踏まえ、携帯電話事業者の今後の対応を

伺いたい。

・有害情報から子どもを守るための情報モラル教育の充実

の必要性について国分参考人の意見を伺いたい。

２ 参考人出頭要求に関する件

・青少年問題に関する件について、参考人から意見を聴取することに協議決定しました。


